

Entre los directores aprobados por el Consejo Regional destacan autoridades universitarias y figuras vinculadas al área de la salud, para dar giro a proyecto donde es socio con la UdeC.

"Deberán analizar la situación actual y reorientar la iniciativa", dijo jefe de división Iván Valenzuela

Gobierno Regional nombra a directores Pacyt con miras a reorientar proyecto

Por Felipe Cuevas Mora
 felipe.cuevas@diarioelsur.cl

En la jornada de sesión ordinaria del Consejo Regional del Biobío este viernes, los consejeros aprobaron la propuesta realizada por el gobernador Rodrigo Díaz –y sancionada en comisión a primera hora– para incorporar a nuevos representantes del Gobierno Regional en los directorios de las Corporaciones Desarrolla Biobío y Parque Científico y Tecnológico (Pacyt).

En el caso de este último, se ratificó los nombramientos de Mauricio Cataldo (rector de la U. del Bio-Bío), Paz Hormazábal (vice-rectora de la U. de las Américas Concepción), María Inés Barria (doctora en Ciencias con mención en Microbiología), Luciano Inzunza (gerente general de Redfarma) y Luis Sepúlveda (presidente Grupo SETOP), con 21 votos a favor y uno en contra.

Los nombramientos de autoridades académicas, expertos vinculados al área de la salud e innovación dan cuenta de la intención del Gobierno Regional de reactivar su participación en la iniciativa público-privada donde son socios con la Universidad de Concepción.

Pero también de marcar diferencias con el anterior nombramiento realizado en agosto de 2019, donde prevalecía la presencia de representantes gremiales y empresariales, con el fin de dar un nuevo giro al proyecto y encabezar la iniciativa de contar con un Distrito de Innovación en Salud.

Iván Valenzuela, jefe de división de Fomento e Industria del Gore Biobío, dijo que "es importante, independiente del estado del proyecto, modificar la composición del directorio, donde cinco son designados por el Consejo Regional a proposición del gobernador. Estos nombramientos cumplen con las condiciones y tienen todas las



En la tercera sesión ordinaria del Consejo Regional, los consejeros aprobaron una serie de proyectos y los nuevos directorios del Pacyt y de Desarrolla Biobío.

competencias para desenvolverse en base a lo que mandatan los estatutos. Estos directores deberán analizar la situación actual y reorientar esta iniciativa, sin perder el propósito original que es transformar al Biobío en una región líder en materia de innovación y desarrollo para el beneficio de las personas".

NUEVO ENFOQUE

Paz Hormazábal, vicerrectora de la Universidad de las Américas de Concepción en tanto, se mostró tremendamente agradecida con este anuncio, y dijo que "ser nombra-

Estado del proyecto

Luego de licitar obras de urbanización, directorio decidió a fines de 2019 suspender el proyecto por un año y desde entonces no se registran nuevos avances.

da como integrante del directorio del Pacyt es sin duda el resultado del trabajo que hemos ido desarrollando desde la Agrupación de Universidades Privadas de la región, entidad que lidero y donde estamos trabajando, junto a otras universidades del sector, en transformar nuestra ciudad en un polo de desarrollo para el sur de Chile".

"Agradezco la confianza del Gobierno Regional para participar en un proyecto de estas características y me comprometo a continuar trabajando en la importante etapa de reactivación de esta iniciativa regional, donde sin duda, Universidad de las Américas tiene mucho que aportar", añadió.

Además, los nombramientos se

dan luego de dos años y medio de la última renovación de representantes del Gore, realizada por el exintendente Sergio Giacaman en agosto de 2019, y un año y medio antes de lo estipulado en el reglamento interno de la corporación (estatutos mandatan renovación cada 48 meses), tras haber saldado las deudas económicas con la Corporación arrastradas de la administración anterior.

"La ciencia y tecnología son una necesidad para avanzar en el desarrollo regional, y el Pacyt juega un rol fundamental ya que a través de la producción científica y de innovación se crearán nuevas empresas de base tecnológica u otras que fortalecerán los productos y servicios, o crear otros para resolver necesidades del mercado nacional e internacional", añadió Valenzuela.

DISCUSIÓN NECESARIA

En la discusión del consejo, Javier Sandoval (PI) planteó que es necesario "revisar en detalle la situación actual del proyecto, y conocer si es necesario que se realicen cambios o no".

Su compañero Luis Santibáñez (IND-UDI) –presidente de la comisión de Innovación, que sancionó a primera hora la propuesta– en tanto dijo que "este nombramiento es puro realismo en base a la experiencia y realidad de los directores. El Pacyt como polo de desarrollo, fomento e innovación debe estar alejado de las vicisitudes políti-

cas para que sea preservado por décadas y sea el verdadero motor de cambio de la matriz productiva de la Región".

Además, dijo que "el Pacyt es claramente el distrito de salud, pero también es innovación abierta en materias de vinculación social, educacional, competitividad y matriz productiva regional. No es un proyecto específico, y este directorio deberá modelar y Pacyt distinto a lo conocido originalmente, que era un espacio físico con infraestructura para captar empresas de base tecnológica. No nos debería sorprender que el Pacyt cambie de nombre ni que cambie la planificación estratégica del proyecto".

Las declaraciones de Santibáñez y Valenzuela van en línea por lo ya señalado a este medio en noviembre pasado por parte del rector de la UdeC, Carlos Saavedra: "Nosotros como universidad y el Gobierno Regional, como socios de la Corporación Pacyt, seguimos comprometidos con el proyecto, sin embargo, la forma de implementarlo que hemos planteado es diferente al proyecto original".

La participación del Gobierno Regional en el proyecto Pacyt estaba suspendida por el no pago de cuotas para participar de la Corporación que integra con la UdeC.

RENEVAN DIRECTORIO DE DESARROLLA BIOBÍO

Con 19 votos a favor, dos abstenciones y un voto en contra, el Consejo Regional aprobó la propuesta de renovación de directores de la Corporación Desarrolla Biobío. Los nuevos miembros son el gerente general de empresas Madesal Fernando Sáenz, la exseremi de Energía Carola Venegas, el gerente general de empresas Valmar Sergio Jara, y la presidenta de la Cámara Chilena de la Construcción Concepción Helen Martín. El consejero Javier Sandoval (PI) cuestionó los nombramientos y dijo que "decidió incorporar a empresas inmobiliarias que han atentado contra los bienes naturales comunes".